

[Text]

Imports from Mexico increased by 65.5 per cent to a total of \$344.9 million and will, of course, show even greater increases this year as a result of the oil deliveries.

There are also very promising prospects for Canada to win a contract for the sale of perhaps up to four CANDU nuclear reactors to Mexico. International bidding is now underway and the Mexican government's decision is expected to be made some time this year.

While concentrating on economic ties with Mexico, we have not forgotten other aspects of our relations. We have been involved in active consultations with the Mexican authorities to expand cultural exchanges. We also have a regular exchange of views in regard to international development, particularly in the western hemisphere. Also being discussed are proposals to have regular meetings of the Prime Minister of Canada, the President of the United States and the President of Mexico in a tripartite summit to discuss international developments affecting the three countries, and this will add yet another dimension to our relations.

In fact, I understand that today during a meeting between the United States and Mexico Canada's good name has also been invoked as a country which may well be prepared to join with them in tripartite ventures in the Caribbean area and which, of course, could be one of the subjects which would be discussed by the leaders of our three countries in a tripartite meeting.

Brazil is another priority country where we have had a long historic commercial presence, and where we are actively developing a whole range of other contacts. The Joint economic Committee and two subcommittees, one on agricultural co-operation and one on industrial co-operation, are functioning well. We are also actively exploring new avenues of co-operation in the field of technological transfers which should enhance commercial relations between our two countries.

In 1980 our exports to Brazil increased by 111.9 per cent to reach an all-time high of \$893.3 million, making Brazil our largest export market in Latin America.

We are also developing greater political relations with Brazil. We had a useful visit to Canada by the Foreign Minister of Brazil last September and, as you know, the Prime Minister had a very successful visit to Brazil in January of this year. A few days ago, we had the visit of the governor of Sao Paulo and we are looking forward to the visit of the President of Brazil later this year.

• 2030

Venezuela is another country of special importance. Some 40 per cent of our imported petroleum comes from Venezuela,

[Translation]

Les importations se sont accrues de 65.5 p. 100 pour atteindre 344.9 millions de dollars et connaîtront une augmentation encore plus marquée cette année par suite des livraisons de pétrole.

Par ailleurs, il y a de fortes chances que le Canada se voit adjuger un contrat qui pourrait lui permettre de vendre jusqu'à quatre réacteurs nucléaires CANDU à ce pays. Le processus de soumissions internationales est maintenant engagé et le gouvernement mexicain est censé rendre sa décision cet été ou à l'automne.

Si nous avons concentré notre attention sur les liens économiques avec le Mexique, nous n'en n'avons pas pour autant négligé les autres aspects de nos relations. Ainsi, nous avons procédé à des consultations actives avec les autorités mexicaines en vue d'élargir les échanges culturels. En outre, nous échangeons nos vues périodiquement sur les événements qui surviennent dans le monde, et plus particulièrement dans l'hémisphère occidental. On étudie par ailleurs les propositions mises de l'avant en vue de la tenue, à intervalles réguliers, de «sommets tripartites» qui regrouperaient le Premier ministre du Canada, le Président des États-Unis et le Président du Mexique au cours desquels il serait discuté d'événements internationaux touchant les trois pays; ce facteur ajoutera une nouvelle dimension à nos relations.

En fait, je crois savoir qu'aujourd'hui, les États-Unis et le Mexique ont mentionné, lors d'une réunion, que le Canada pourrait fort bien participer avec eux à des initiatives tripartites dans les Antilles. Ce sujet pourrait d'ailleurs être à l'ordre du jour d'une réunion des leaders de nos trois pays.

Le Brésil est un autre pays prioritaire avec qui nous commerçons depuis longtemps déjà et où nous nous employons activement à promouvoir toute une gamme de contacts à d'autres niveaux. Le comité économique mixte et les deux sous-comités chargés respectivement de la coopération agricole et de la coopération industrielle fonctionnent adéquatement, et nous explorons par ailleurs activement dans le secteur des transferts technologiques de nouvelles avenues de coopération qui devraient venir étoffer les relations commerciales entre nos deux pays.

En 1980, nos exportations vers ce pays se sont accrues de 111,9 p. 100 pour atteindre un record de 893,3 millions de dollars; le Brésil est ainsi devenu notre plus gros marché d'exportations en Amérique latine.

Nous cherchons par ailleurs à intensifier nos relations politiques avec le Brésil; c'est ainsi que le ministre des Affaires étrangères a fait une visite utile au Canada en septembre 1980 et, comme vous le savez, le Premier ministre a vu la sienne couronnée de succès au Brésil en janvier dernier. Le gouverneur de Sao Paulo est venu au Canada il y a quelques jours à peine et le Président du Brésil nous rendra visite un peu plus tard cette année.

Le Venezuela est un autre pays qui revêt une importance particulière. Quelque 40 p. 100 de notre pétrole importé vient